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为民代言就要讲真话有担当
!尊敬的领导"

岂可在两会泛滥#

! ! ! !新闻焦点$ 据中国青年

报报道% 全国政协人口资源

环境委员会副主任卲秉仁表

示%不少代表委员发言的开场

白%必称!尊敬的"某某领导%

然后是一番!冠冕堂皇的话"&

他生气地说$!少点官话套话

好不好# "

观点圆桌

今日论语
! ! ! !近几年来!全国两会越来越有

看头!因为讲真话"实话的代表"委

员们多起来了! 会场上有了热烈的

辩论!也有了智慧碰撞"观点交锋#

今年全国两会刚刚开幕没几天!我

们就听到不少睿智建言"务实之策"

较真问责$

人大代表刘云耕审议政府工作

报告时%实话实说&$ 他直言道!政

府工作报告第 !"页提出 %要坚决

纠正有法不依"执法不严"违法不

究"粗暴执法"渎职失职和执法腐

败等行为&!显得失之于软!对此类

问题要依法依规严肃惩处$

政协委员葛剑雄在教育界别联

组会议上对教育部长%不依不饶&!

要求教育部对 !#$!年考研泄题事

件作出答复! 并向全体考生道歉$

他追问道'%这样的事情不止发生

一次!怎样弥补考生的损失!究竟

在教育部考试中心内部存不存在

腐败犯罪行为( &

人大代表钟南山在广东团全体

会议上痛陈医改难点!%医改不能

两头)热*中间)冷*&$他剖析道!两

头是 %政府百姓&! 对医改热情十

足!但中间的医务人员积极性却不

高!态度不鲜明!大城市公立医院的

医务人员更是如此$

讲真话+实话的代表"委员越

多! 全国两会与老百姓的距离越

近!这是近几年两会越来越吸引公

众眼球的重要原因$一年一度的全

国两会紧扣国计民生!关乎百姓生

活!两会的召开是中国人政治生活

中的大事$反言之!如果套话"废话

成堆! 民众很难听到对现实难点"

热点问题的真实解剖!以及对解决

矛盾有价值的建言!关注度自然就

会降低$

不了解实际情况"不接触基层!

就讲不出真话"实话,对自身缺乏准

确定位"没有责任担当!就不敢讲真

话"实话$ 公众用%讲真话&作为评

判代表"委员的标准!是因为是否

愿意讲真话"能否讲真话折射着中

国社会的政治生态!讲真话的人多

了!敢于批评政府不当行为或失误

决策就能渐成风气,社会监督完善

了!国家发展就多一层保障$

代表"委员要讲真话!更要讲有

价值的真话! 对公众所关心的医疗

问题"房价问题"教育问题要能有真

知灼见!而不仅仅止于清谈和声讨!

公众需要的不仅是讨论腐败"分配"

户籍等等社会问题之弊! 更是解决

之策! 是敦促和监督有关部门尽快

拿出实际行动$这需要代表"委员们

能沉到基层!真正做一些深入调查$

如果有一天!公众能在自己的

社区"街道经常看到自己所选出的

代表"委员!能顺畅"直接地将自己

的想法与诉求传递!我们将求得两

会更多的%真与实&!国家和民众也

将从这%真与实&中获得真真切切"

实实在在的利益$

考虑领导何来畅言!

代表委员都是代言人!是在

代表民众参与国家治理!不论其

原来的身份"职业"职务如何!在

会议上都是平等的$如果一直考

虑自己的身份! 处处谨慎小心!

又怎能畅所欲言"履行职责(

庾向荣

从政素质差的表现

官员作为公仆!列席%两会&

是向%主人&汇报工作并听取意

见$如果代表"委员言必称%尊敬

的领导&! 就从根本上颠倒了监

督者与被监督者的主次关系!是

从政素质差的表现$ 吴龙贵

并不代表放弃监督

%冠冕堂皇的话&" 官话套

话! 本就不应该出现在两会上$

但有时候!%领导& 也只是个称

呼$ 称呼汇报工作的干部为领

导!因为这些人在工作岗位上本

来就是领导! 称呼什么并不重

要!重要的是不能因为对方是领

导!就放弃监督和问责$

张建芳

有消息说! 个别运动队自己养

鸡"养猪$国家体育总局科教司负责

人日前回应说! 国家体育总局从未

要求运动员养鸡"养猪等$由于运动

员职业的特殊性!在饮食"看病等方

面都有特殊需要! 因此对于食品安

全一直有特殊要求! 普通公众不必

对食品安全问题产生恐慌$

国家体育总局科教司的负责人

的回应!在我看来!并无不妥$ 国家

体育总局从未要求运动员养鸡"养

猪!诚然是可信的,对国家队运动员

外出就餐作出相应限制和规定!也

是必要的$ 因为运动员倘在外面吃

了含有违禁成分的食品! 在兴奋剂

检测中遇到麻烦! 那是一千张嘴也

说不清了$但是!上述回应并不能否

定运动队%养鸡&的事实$ 虽曰%个

别&! 同样值得大家好好想一想'专

门搞训练的运动队! 在物资供应极

其丰富的今天!为何要用这样的%土

办法&来解决运动员的%进口&问题(

这叫做事出无奈! 是对当前食

品安全存在诸多不安全因素的一种

具有讽刺意味的应对$ 运动队养鸡

虽是个别的! 但类似的自给自足活

动却不是个别的$报上说!四个年轻

的上海妈妈为了让自家宝宝吃到绿

色蔬菜有机菜!在湖州租下一块地!

业余时间下乡务农,又有报道说!白

领靳先生的妻子是农村户口! 在安

徽老家有一亩地!每逢节假日!夫妻

俩就驱车回乡! 帮助家乡的亲戚养

鸡卖蛋$ 这些%自给自足&的事例和

运动队养鸡之举!可谓是不谋而合"

殊途同归$

那位国家体育总局科教司的负

责人又说! 普通公众不必因此对食

品安全问题产生恐慌$ 不恐慌!不

是问题不严重$ 这在我看来!民以

食为天!%食&的问题不容忽视$ 食

品制造过程中添加有毒物质的情

况仍难以杜绝,超量使用食品添加

剂!滥用非食用化学添加剂!使用

劣质原料!依然屡见不鲜,农产品"

禽类抗生素"激素和有害物质残留

于产品体内,更有甚者!可口可乐!

近日都听说还可能含有致癌物质,

有的商家大把大把地捞钱!什么样

的伤天害理事情都做得出来$ 许多

人发出了 %今天我们还能吃什么&

的感慨$ 因此!普通公众对食品安

全问题产生不安"感慨!不是由运

动队养鸡引发出来的$

正在举行的%两会&上!许多代

表委员纷纷就食品安全 %支招&!希

望从源头治理" 过程管理和严格法

纪等多方面! 让百姓有一张放心的

餐桌$他们呼吁'要像严查酒驾那样

查食品安全$ 全国政协委员黄少良

提出!有必要修改刑法!在刑事立法

上! 应加大食品安全犯罪的处罚力

度! 规定更多的食品安全犯罪行为

可以判处死刑! 或增加违法责任人

的刑期$我以为!只有从源头上抓好

食品安全工作! 建立食品生产行业

的准入制度!运动队%养鸡&这类怪

事才会自行消失$

运动队该自己养鸡吗#

吴兴人


